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78 Cochin le 昀椀ls (Charles-Nicolas). Suite seize grandes estampes représentant les conquêtes 
de l'empereur de la Chine, avec l'explica琀椀on des sujets. les noms des missionnaires qui ont 
fait les dessins et des graveurs qui les ont gravés sous la direc琀椀on de Cochin et Le Bas (1). 
Plus quatorze épreuves d'eau-forte.  
L'année tren琀椀ème de son règne, l'empereur de la Chine Kien-Lung donna un décret , daté du 
13 juillet 1765 , par lequel il ordonna qu'il serait envoyé en France seize dessins des victoires 
qu'il avait remportées dans le royaume de Chanagar et dans les pays mahométans voisins, 
pour être gravés par les plus célèbres ar琀椀stes. Ces dessins furent remis par M. de Mercy, le 
31 décembre 1766, à M. le marquis de Marigny, et la direc琀椀on do ces gravures fut con昀椀ée à 
M. Cochin. Cet ouvrage ne fut terminé qu'en 1774, et les planches, aveu cent exemplaires 
qu'on tu 琀椀ra, furent envoyées à la Chine (elles périrent dans la traversé); il n'en fut réservé 
qu'un tris-pe琀椀t nombre pour la famille royale ut la bibliothèque du roi, ce qui a rendu ce琀琀e 
suite de la plus grande ra琀椀te. Deux exemplaires furent vendes chez M. le marquis de Marigny 
en 1781, l'un relié, au prix de 730 fr., et le second en feuilles, 720 livres. 
 

 

78 Cochin le 昀椀ls (Charles-Nicolas). Suite of sixteen large prints represen琀椀ng the conquests of 
the emperor of China, with explana琀椀ons of the subjects, the names of the missionaries who 
made the drawings and the engravers who engraved them under the direc琀椀on of Cochin and 
Le Bas (1). Plus fourteen etching proofs.  
In the thir琀椀eth year of his reign, the Chinese emperor Kien-Lung issued a decree, dated 13 
July 1765, ordering that sixteen drawings of the victories he had won in the kingdom of 
Chanagar and the neighbouring Mohammedan countries be sent to France to be engraved by 
the most famous ar琀椀sts. On 31 December 1766, M. de Mercy presented these drawings to 
M. le Marquis de Marigny, and M. Cochin was entrusted with the direc琀椀on of the engravings. 
This work was not 昀椀nished un琀椀l 1774, and the plates, with one hundred copies printed, were 
sent to China (they perished on the crossing); only three small copies were reserved for the 
royal family or the king's library, which made this suite extremely rare. Two copies were sold 
by the Marquis de Marigny in 1781, one bound for 730 fr. and the second in sheets for 720 
livres. 
 


